
Возродить хорошую традицию
Была хорошая традиция в тресте Южгор^ 

строй. Дважды в месяц в определенный день со
бирались мастера, прорабы, молодые инженер
но-технические работники, говорили о своих 
делах, делились опытом, выясняли все то, что 
иногда непонятно, консультировались у старых 
строителей, просто говорили по душам. Такой 
день назывался «Днем мастера». Теперь он не 
проводится.

А все, кто помнит такие встречи, отзываются 
о них самым положительным образом.

— Я помню, как это было полезно. Особен
но нам, молодым специалистам, работающим на 
стройке первые годы, — говорит начальник три- 
надцатаго стройуправления Б. Н. Ельцин. — 
Тогда практики было маловато, а хотелось по
лучить ее не только на оперативных совеща
ниях в управлениях, а вот в таких беседах.

— И мы старались, чтобы люди в «День масте
ра» получали самые разносторонние знания, — 
(вспоминает бывший секретарь партийного бю
ро треста А. И. Виноградов. — В проводимых 
беседах разбирались вопросы себестоимости 
строительства и качества работ, культуры и ор
ганизации производства, техники безопасности, 
вопросы воспитания рабочих, Читали мастерам 
и лекции по международному положению, по

вопросам внутренней жизни нашей страны. 
' — Да, соглашается начальник стройуправ
ления № 11 П. Д. Рыбаков, — такие встречи, 
несомненно, нужны мастерам. Ведь получается, 
что они у нас, как говорят, варятся в собст
венном соку.

Но самое важное доказательство необходимо
сти возрождения хорошей традиции чувствуется 
в беседах с молодыми мастерами, прорабами и 
другими специалистами стройки. Они рассказы
вают, как часто вместо конкретной помощи или 
толкового разъяснения старшие руководители 
пытаются наставить на путь истинный окри
ком, «прорабатыванием», стараются держатся от 
подчиненных, так сказать, на начальственном
расстоянии.

У кого же тогда учиться? Был, правда, в 
тресте совет молодых специалистов. Казалось 
бы, он мог в какой-то мере заменить «День 
мастера». Но, к сожалению, совет бездействует.

Одним словом, хорошая была в тресте тради
ция. Но уже около года таких встреч в тресте 
не проводится. А зря. Дело это, безусловно, 
нужное, полезное. И возродить традицию — за
дача руководителей треста, общественных орга
низаций.

А. ГУСЕВ.

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

Полным ходом идут отделочные работы на восьмом 
пролете цеха сварных машиностроительных конструк
ций Уралмашзавода. Отлично трудится здесь бригада 
штукатуров тов. Демидова из 24 управления.

На снимке: штукатуры из бригады тов. Демидова 
Нина Бойко (слева) и Валентина Сперанская.

Фото М. АРУТЮНОВА.
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МЫСЛИ, ВЫЗВАННЫЕ ПЛЕНУМОМ

РЕШЕНИЯ ноябрьского 
Пленума для развития 
нашего народного хозяй

ства имеют историческое зна
чение. Правильность решений 
ноябрьского Пленума несомнен
на. Теперь, когда темпы разви-- 
тия нашей промышленности 
все увеличиваются, старая си
стема, старый стиль руковод
ства уже себя не оправдывают, 
порою они становятся тормозом 
нашего развития.

В свете решений ноябрьско
го Пленума коммунисты наше
го треста обсудили свои произ
водственные вопросы на общем 
собрании, где с докладом вы
ступал ^еыретарь Кировского 
РК КПСС тов. Мухачев.

Коммунисты горячо поддер
жали действия Центрального 
Комитета. Все выступающие го
ворили со знанием дела, без 
лишних слов. Несмотря на это, 
тогда не было возможности об
судить все стороны жизни тре
ста. Именно поэтому нам хоте
лось бы на страницах «Сверд
ловского строителя» поделиться 
мнениями о работе специали
зированного управления отде
лочников, управления № 5.

Всем ясно, что специализа
ция — прогрессивное дело, но 
некоторые нерешенные вопро
сы связывают отделочников по
рукам.

Б тресте давно 
приказ, который 
(Взаимоотношения

действует 
определяет 
общестрои-

тельных управлений с отделоч
никами. Этот приказ прежде 
всего определяет порядок прие
ма и сдачи объектов под от
делку.

боту в неподготовленных поме
щениях. Это приводит к сниже
нию производительности труда. 
С другой стороны, это ведет к 
большим потерям рабочих дней 
из-за простудных заболеваний, 
так как нередко отделочники 
вынуждены работать на сквоз
няках.

Неразумно было бы всю ви
ну за несвоевременную, сдачу 
объектов под отделку сложить 
только на генподрядчиков, об-

УПРАВЛЕНИЕ-ПАСЫНОК
Приказ существует, но с ним 

Вот уже 
как созда- 

эти годы

никто не считается, 
скоро пять лет, 
но управление. За

щестроительные управления. 
Порой из-за нехватки мате
риалов, рабочей силы они и са
ми попадают в исключительно

плинировать как общестрои- 
тёльные управления, так и от
делочников. Тогда отделочники 
будут принимать только такие 
объекты, которые уже готовы к 
отделке.Теперь же строители нередко 
доделывают свои работы вместе 
с отделочниками. И тут уж по
стоянно, как говорят, Иван ки
вает на Петра, а тот на Ивана.

Беда наша и в том, что нет 
надлежащего порядка в колер
ной мастерской. Хозяйственные 
руководители треста почти каж
дый год в коллективный дого
вор вносят пункт о том, что бу
дет построена колерная ма
стерская. Но это только на бу
маге. Между тем, ритмичная 
работа управления в большой 
мере зависит от работы колер
ной мастерской. Ко всему про
чему в управлении давно нет 
отдела снабжения — не поло
жено по штату. И вот прораб

!

только жилой площади сдано в 
эксплуатацию около 200 тысяч 
квадратных метров и никогда 
никакое общестроительное уп
равление под отделку здания 
вовремя не сдавало. Наше уп
равление, не имея фронта ра
бот, вынуждено браться за ра-

трудное 
стоянии

Но в
должен

положение и не в со- 
справиться с планом.
конце концов невзгоды 
вынести на своих пле-

колерной мастерской сам 
нимается снабжением, хотя

за- 
он 

вы-физически не в состоянии 
полнить всю работу, которая на

КУБОК РАЗЫГРАН
В воскресенье, шестого января, на Уктусе на лыжной 

базе ДСО «Труд» состоялось открытие зимнего спортивно
го сезона строительных организаций и предприятий строй
материалов.

Для участия в соревнованиях прибыло более 170 человек, 
свыше 50 команд от трестов № 89, Южгорстроя, Уралмаш- 
строя, Уралэлектромонтажа. Жилстроя, Стройдеталь № 70, 
Промстройпроекта и других организаций.

На старте выстраиваются все участники лыжной эста
феты. Главный судья республиканской категории Вахрутди- 
нов отдает рапорт секретарю обкома профсоюза Редину о 
готовности к соревнованиям.

Команде 89 треста, победительнице прошлогодних сорев
нований, предоставляется право поднять флаг соревнований.

В программе эстафеты на приз газеты «Свердловский 
строитель» и обкома профсоюза—дистанция для мужчин на 
пять километров и для женщин на три километра.

В результате упорной борьбы первое командное .место 
завоевал коллектив треста № 89, на втором месте команда 
Южгорстроя, на третьем — Уралмашстроя.

Среди мужчин лучшие результаты у лыжников Южгор
строя, среди женщин — у команды 33 треста.

По второй группе первое место определилось за коман
дой Жилстроя, второе — Уралэлектромонтажа, третье -- 
Уралэнергочермета.

Командам-победительницам вручены кубки, вымпелы и 
грамоты.

чах коллектив отделочников.
В то же время и аппарат на

шего управления очень пере
гружен. Так, в бухгалтерии 
один человек обслуживает око
ло 200 рабочих и служащих. 
Фактически один человек из на
шей бухгалтерии выполняет 
ту же работу, что вся бухгал
терия стройуправления № 4. 
Такое же положение в нашем 
производственном отделе.

Об этом знают руководители

него возложена, хотя он 
дится не по семь часов, а 
сять.

Управление из месяца

и тру-
по де-

в
сяц не выполняет план по

ме- 
ро-

сту производительности труда
Основным фактором 
производительности 
ляется механизация 
тизация трудоемких

повышения 
труда яв-

Но коллектив отдела

и автома- 
процессов. 

I главного

треста, но смотрят
пальцы, потому что 
вание отделочников 
циализированного

сквозь 
существо- 
как спе-

управления.
кое-кому удобно, потому что 
этот коллектив всегда исполь
зуется как основная штурмовая 
группа.

Среди коллектива все чаще 
и чаще раздаются голоса — от
делить отделочников от треста 
№ 33 и передать в распоряже
ние Свердлавскгорстроя и ис
пользовать на всех стройках 
Свердловска. Это будет дисци-

механика занимается больше 
погрузкой и разгрузкой, пере
таскиванием (вручную) тех или 
иных механизмов, а не механи
зацией. Кого это может удо
влетворить? И специалисты, 
которых и так мало, уходят из
ОГМ.

Таковы дела в 
строе — управлении.

Отдел- 
которое

существует в тресте № 33 
положении пасынка.

В. АНЕЦКИХ, 
секретарь парторганиза

ции 5 управления;
Н. КОЗЛОВ, 
председатель 
постройкома.

на

К сведению слушателей института 
новаторов

ОЧЕРЕДНЫЕ ЗАНЯТИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО ИН
СТИТУТА НОВАТОРОВ СОСТОЯТСЯ 11 И 12 ЯН
ВАРЯ.

Сдан корпус 
гамма-глобулина
Коллектив 17 управления 

Жилстроя сооружает по Си
бирскому тракту городок 
для научно-исследователь
ского института вирусных 
инфекций.

30 декабря у строителей 
был большой день. Государ
ственная комиссия приняла 
в эксплуатацию два здания.

Это, во-первых, корпус 
гамма-глобулина- Научные 
работники института полу
чили прекрасную базу для 
работы и возможность уве
личить выпуск ценнейшего 
лекарственного препарата.

Вошло в строй и здание 
столовой, на втором этаже 
которого разместятся адми
нистративные помещения.

Много труда вложила в 
строительство бригада шту
катуров Г. И. Передерина, 
маляров Ф- Имашевой и 
другие бригады. Руководит 
работами начальник участ
ка Ю. А. Вахрушев и про
раб Б. К. Колтышев-

Большой объем работ вы
полнили коллективы суб
подрядных организаций из 
Союзшахтоспе цмонтажа, 
Уралэлектромонтажа и дру
гих трестов.

Работа строителей оцене
на на «хорошо»-

НИ ТАИТЕ:

^Вместо помощи— 

нотации

• «СВЕРДЛОВСКИЙ
СТРОИТЕЛЬ» НА
УРАЛМАШСТРОЕ

• Первый в стране 
крупнопанельный детский 
комбинат
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В ОРГАНИЗАЦИИ ТРУДА ТРЕВОЖНЫЕ СИГНАЛЫ

ШЕСТОМ стройуправ
лении 89 треста один
надцать комплексных 

бригад. В них работают 193 
человека. Бригада кровельщи
ков, руководит которой И. Во- 
лошан, за три года и семь ме 
сяцев сумела выполнить более 
семи годовых норм. Близки к 
такому результату и бетонщики 
А. Новоселова. Бригады И. Сав
ченко, М. Патутина, В. Борисо
ва и другие в среднем выпол
няют производственное задание 
не ниже чем на 120 процентов.

Казалось бы, что в коллекти
вах, с такими высокими показа
телями должен быть хорошо ор
ганизован труд, строго учтена 
каждая минута рабочего време
ни. Однако, как рассказал в до
кладе на партийном собрании 
управления начальник отдела 
труда и зарплаты. Н. В. Колу
паев, это далеко не так.

Вот фотография одного само
го обычного рядового рабочего 
дня бригады В. Борисова, ко-

192 рабочих дня. 
сообщил в своем 
начальник отдела

Причем, как 
выступлении 
кадров тов.

Ткаченко, основная масса про-
гулов падает на те 
производительные

же самые 
в управле-

Поиятно, что растворобетон
ный узел управления не в со
стоянии обеспечить материалом 
сразу все участки. Но ведь 
можно сделать так, чтобы каж-

торая в основном 
каменной кладкой.
участок привезли в 
минут. До этого 
выполняли самые

занимается 
Раствор на 
9 часов 20 
каменщики 
разнообраз-

нии бригады И. Савченко, 
В. Борисова, Н. Савватеева и 
других.

И все-таки чаще большие по
тери рабочего времени являют
ся результатом плохого обеспе
чения строителей материалом, 
фронтом работ.

— На строительство испыта
тельной станции Турбомоторно- 
го завода раствор привозят, как 
правило, не раньше одиннадца
ти часов, — заявил в своем вы
ступлении начальник участка 
М. Ананьев.

Подобное положение наблю
дается и на других стройучаст
ках. Бесполезно теряется вре
мя, расхолаживается дисци
плина. И не случайно поэтому 
иногда на замечания мастера 
или прораба о несвоевремен
ном уходе с работы можно ус
лышать такой ответ: «Поду
маешь, большая важность 10— 
15 минут. Часами простаи
ваем...». И, к сожалению, с та
ким заявлением нельзя не со
гласиться.

дая 
кое 
или 
дут

бригада точно знала, в ка- 
время она получит бетон 
раствор. Тогда люди не бу-
бесполезно

койно займутся 
гими делами.

Вообще, если

ждать, а спо-
какими-то дру-

говорить о по-
ставках, то нужно сказать, что 
плохо обеспечиваются строите
ли не только раствором и бето
ном. Составляемые графики, 
как правило, не выполняются, а 
мастерам и прорабам приходит
ся заниматься делами снабжен
цев.

У многих присутствующих на 
собрании вызвал улыбку рас
сказ начальника участка Н. И. 
Моисеева о том, как им целых 
три месяца пришлось делать од
ну балконную дверь. Причи
на — не было нужных деталей.

Конечно, греха таить нечего, 
встречается неорганизованность 
и, так сказать, внутреннего ха-

их на леса второго этажа. Там 
каменщики пользуются так на
зываемой «малой механиза
цией». Они накладывают кир
пич на тачки и развозят его по 
своим рабочим местам. Безу
словно, здесь не может быть и 
речи о высокой производитель
ности труда.

Но хуже всего с организа
цией труда обстоят дела у от
делочников. Их не всегда обес
печивают фронтом работ, а о 
механизации и говорить не при
ходится. Доходит иногда до 
смешного. Бригада штукатуров 
А. Осинцева только за декабрь 
прошлого года поработала в пя
ти строительных организациях 
города. В управлении не было 
фронта работ и штукатуров «пе
ребрасывали» постоянно из од
ного конца города в другой.

Много критических замеча
ний было высказано на пар
тийном собрании. Верится, что 
принятое коммунистами поста-

на 
про

будет

рактера, непосредственно
строительных 
пример, на ;

участках.
на

На-
участке, которым

=
=

|

I
S
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На пусковом 
нет тепла

По улице Мельникова, 16 
управлением сооружается 
учебный городок техникума
электросвязи два боль-
ших здания — учебный кор
пус и общежитие.

Общежитие объект пу
сковой первого квартала. Но 
медленно поступает сюда 
столярка с деревообрабаты
вающего завода. Для окон
чания работ требуется 100 
кубометпов шпунтовки, 24 
кубометра лаг. Необходимы 
гвозди.

Беспокойство (вызывают 
затянувшиеся работы у сан
техников по котельной. А 
на объекте даже нет и вре-
менного отопления кало-
риферы не установлены.

Кроме 
корпусу 
чек.

того, по учебному 
недостает перемы-

ные мелкие и непроизводитель
ные работы. Наконец, раствор 
привезли, причем сразу три 
машины. В результате — часть 
раствора оказалась не уложен
ной в дело, раствор остался на 
ночь и схватился. Из-за не
своевременного ухода на обед и 
с работы бригада потеряла 115 
минут.

Такие потери, кстати, мож
но наблюдать не только в этой 
бригаде. Лишь за один день 
штукатуры стройучастка на 
Турбомоторном заводе потеряли 
224 минуты. А звено кровель-
щиков, состоящее из девяти
человек, в этот же день ушло с 
объекта за два часа до оконча
ния смены.

Опоздания на работу, 
лы — все это тяжелым 
ложится на выполнение

прогу- 
грузом 

госу- 
строи-дарственного задания 

тельно-монтажных работ. А за

руководит тов. Моисеев, как-то 
привезли кирпич и сгрузили 
его не там, где нужно. При 
шлось его снова грузить на ма
шину и перевозить на другое 
место. А разве можно говорить 
о механизации работ на строи 
тельстве бытовых помещений 
завода «Уралэлектроаппарат», 
где трудится бригада И. Сав
ченко? Необходимые материа
лы сначала вручную нагружают 
на подъемник, который подает

претворено в жизнь.
В. ДВОРЯНОВ.

новление, направленное 
улучшение организации и 
изводительности труда,

ТАДЖИКСКАЯ

Начинается

Заканчивается сооруже-

Л. КОПЛИ, 
прораб 16 

управления.

ССР.
Строители и монтажники 
самой мощной в Средней 
Азии Головной ГЭС на реке 
Вахш одержали большую 
трудовую победу: поставлен 
под промышленную нагруз
ку первый турбоагрегат 
мощностью 35,5 тысячи ки
ловатт.

прокрутка

ТАМБОВСКАЯ ОБЛАСТЬ.

второго пускового агрегата.
На снимке (слева): мон

тажники распределительной 
подстанции ведут установку 
гирлянд изоляторов.

Фото А. ПОЛЯКОВА.

ние крупнейшего в стране Никифоровского сахарного 
комбината, рассчитанного
50.000 центнеров сахарной

на суточную 
свеклы. На

устанавливается совершенное оборудование.
переработку 
предприятии 

Все техно-
■ Нам отвечают а

одиннадцать месяцев прошлого 
года план этот освоен управле
нием только на 91 процент. Ин
тересно привести такой пример. 
За это же время в управлении 
58 рабочих совершили прогу
лы — оказались потерянными

На снимке: Владимир 
Иванович ФОМИНЫХ — 
электросварщик 13 управ
ления треста Южгорстрой.

логические процессы производства будут автоматизиро
ваны.

На снимке (внизу): общий вид строительства Никифо
ровского сахарного комбината.

Фото В. ЛАГРАНЖА и В. МУСАЭЛЬЯНА. 
Фотохроника ТАСС.

«ЦИКЛОГРАММА

Обсуждаем статью Ю. Мокова
«Ваше мнение, комсомольские вожаки?»

С интересом я прочитал в 
прошлом номере газеты статью 
секретаря комитета ВЛКСМ 
треста Жилстрой Юрия Моко
ва. Я, правда, не смогу сегодня 
рассказать о каком-то опыте 
потому, что я секретарь моло
дой. А вот что касается труд
ностей, то их в работе хоть от-

о нем в «Комсомольский про
жектор», а комитет комсомола 
направил начальнику электро
цеха В. Почивалову письмо с 
просьбой разобраться в поведе
нии бригадира и о решении со
общить в комитет.

Как же поступил Почивалов? 
— Вот что, Саакян, — ска-

СОРВАНА»
Под таким заголовком в 

№ 92 нашей газеты была опу
бликована заметка А. Исаева- 
начальника производственно
технического отдела 13 строй
управления. Как сообщил в ре
дакцию главный инженер тре
ста Стройдеталь № 70 тов. 
Шульц, задержка в изготовле
нии закладных деталей для 13 
стройуправления произошла по
тому, что на ремонтно-механи 
ческом заводе не было в это 
время металла необходимого 
профиля.

В настоящее время дома, о 
которых шла речь, смонтирова
ны. И в дальнейшем прини
маются меры, чтобы изготовле
ние и поставка закладных дета
лей для монтажа крупнопанель
ных домов были своевременны.

бавляй. Они самые не
ожиданные. И порой 
тот руководитель, от
которого следует
ждать поддержки, не 
разобравшись в деле, обвиняет

Вместо помощи
комсомольцев.

, Недавно шесть
стояла 
сгорел 
Когда 
смены

смена из-за
часов про

того, что
мотор подъемного стола, 
это случилось, мастер 
Ида Калянкович вместе

с заместителем начальника це
ха А. Шурановым поехала до
мой к Евгению Никулину, руко
водителю бригады коммунисти
ческого труда. Время было 
позднее, но все рассчитывали 
на высокое сознание Евгения, 
на то, что он не откажется по
мочь. Ожидания не оправда
лись — Никулин категорически 
отказался поехать на завод. Все 
считали, что поступил он не
правильно, что его моральный 
долг обязывал прийти коллек
тиву на помощь.

Комсомольцы возмутились 
поведением Евгения и написали

зал он мне, — ты слишком мно
го берешь на себя...

Словом, прочитал мне нота
цию. Конечно, ошибки могут 
быть у каждого, но разве, это 
правильное отношение к кри
тике, разве так должен посту
пать руководитель?

Надо сказать, что Почивало- 
ва не убедил в ошибке и при
сутствующий при разговоре со 
мной секретарь парторганиза
ции завода Е. Юрлов.

Между тем, я и мои товари
щи и сегодня уверены, что в 
«Комсомольском прожекторе» 
правильно критиковали брига
дира Никулина. Зачем давать 
крылья тем, кто начинает за
знаваться, делать из себя важ
ную персону. Ведь поступком, 
о котором я рассказал, Евгений 
Никулин -опозорил высокое зва

ние руководителя бригады ком
мунистического труда. Такое 
звание дается не тем, кто хоро
шо работает в течение смены, 
но. кто кровно заинтересован в 
интересах всего коллектива, в 
чьем сознании «мое» и «наше» 
едино.

Я считаю, что комсомольская 
организация должна следить за

нотации
тем, чтобы люди, удостоенные 
высокого звания оправдывали 
его и в этом ей обязаны помо
гать хозяйственные руководи
тели.

Об этом можно было бы и не 
писать, но мне кажется, что 
рассказанный эпизод многому 
учит и нас, комсомольцев, и ру
ководителей.

Г. СААКЯН, 
секретарь комитета 

комсомола Свердловского 
завода гипсовых 

изделий.

■ Нам отвечают ■
«ЧТО НАМ МЕШАЕТ?»

В ответ на опубликованную под таким заголовком 
в 92 номере нашей газеты корреспонденцию директор 
деревообрабатывающего завода М. Лозовский сообщает:

«Для ускорения настройки четырехстороннего стро- 
гательного станка, конструкторами разработаны чертежи 
фрез и другого режущего инструмента, применение ко
торого резко сократит время настройки деревообрабаты
вающих станков.

Далее, для упорядочения работы пневматического 
транспорта монтируется система топливоподачи и уста
навливается циклон. После окончания монтажа все руч
ные работы на транспортировке измельченных отходов 
будут ликвидированы.

Окончание монтажа и пуск в эксплуатацию системы 
будут произведены в первом квартале нынешнего года. 
В целях механизации всех транспортных операций при 
машинозаготовительной обработке проводится следующее: 
в новом здании машинозаготовительного участка уста
новлена поточная станочная линия для обработки бру
сковых деталей. Эта линия состоит из универсальных де
ревообрабатывающих станков. Для механизации всех 
операций по транспортировке заготовок и деталей преду
смотрена установка приводных рольгангов и ленточных 
транспортеров. Эти работы будут закончены также в 
первом квартале нынешнего года».
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ТРУДОВЫХ УСПЕХОВ
в пятом ГОДУ СЕМИЛЕТКИ!
Наша страна вступила в 

пятый год семилетки. С 
еще большим трудовым эн
тузиазмом советские люди 
борются за претворение в 
жизнь величественной про
граммы строительства ком
мунизма.

— Над чем предстоит 
работать коллективу треста 
Уралмашстрой в новом, 
1963 году, какие стоят пе- 

жред ним задачи? — с таким 
- вопросом обратился наш 

внештатный корреспондент 
тов. Фишман к главному 
инженеру треста М. М. Пер
мякову. Вот что он расска-

Нам предстоит обеспе-
чить ввод в эксплуатацию 
•строящегося здания научно- 
исследовательского институ
та НИИТЯЖМАШ, пло
щадью 10 тысяч квадратных 
метров, и десятого котла 
заводской теплоэлектроцент
рали.

Большой объем работ 
будет выполнен по строи
тельству ряда других объ
ектов Уралмашзавода, на
шей собственной производ
ственной базы и жилым до
мам для уралмашстроевцев. 
Намечается ввести в экс

нять графики производства 
строительно-монтажных ра
бот. Надо помнить, что для 
нас сейчас очень важно до
биться увеличения произво
дительности труда не менее, 
чем на 10—15 процентов за 
счет использования, в пер
вую очередь, внутренних ре-
зервов — ликвидации
стоев и потерь 
мени.

С повестки 
жен сходить и 
как качество

рабочего

дня не

про- 
вре-

дол-
такой вопрос, 
строительно-

зал:
Как 

нынче
-^УРСЫ 

Центрированы

и в прошлые годы, 
основные силы и ре
треста будут скон-

на объектах
Уралмашзавода. В 1963 го- 

/'ДУ должно быть полностью 
Ц закончено строительство 

’крупнейшего в Европе бло
ка цехов сварных машино
строительных конструкций,

ИНТЕРВЬЮ
С ГЛАВНЫМ
ИНЖЕНЕРОМ

УРАЛМАШСТРОЯ
площадью 
квадратных 
же, в связи 
обратиться

118,9 
метров.

тысячи
Сразу

с этим, хочется 
к руководству

Уралмашзавода и институту
Уралгипротяжмаш - 
Кротову и Капустину

тт. 
с

просьбой ускорить выдачу 
всей технической докумен
тации по БЦСМК.

Объем 1строительно-мон- 
тажных работ по комплексу 
сталелитейного цеха в срав
нении с прошлым годом 
увеличивается почти вдвое. 
Запланирован прирост про
изводственных мощностей 
на тысячи тонн литья в год.

М. М. Пермяковым
плуатацию два жилых дома 
на 80 и 58 квартир и обще
житие на 165 комнат.

Как видно из сказанного, 
нынешний год для коллек
тива треста будет очень на
пряженным. Наши строи
тельные управления и суб
подрядные организации по
лучили на первый квартал 
задание по завершению от
дельных этапов строитель
ства. Необходимо обеспе
чить высокопроизводитель
ную организацию труда на 
стройках и строго выпол

монтажных работ, особенно 
отделочных. В 1962 году мы 
потеряли десятки тысяч 
рублей в результате допу
щенного брака. Это, конеч
но, не должно повториться.

Много предстоит порабо
тать над вопросами сниже
ния себестоимости, введения 
жесткого режима экономии 
в расходовании строитель
ных материалов и конструк
ций. Мы имеем возможно
сти работать рентабельно и 
их надо использовать.

В заключение разрешите 
пожелать всем рабочим, ин
женерно-техническим работ

никам. служащим треста 
Уралмашстрой трудовых ус
пехов в наступившем 1963 
году.

Растут новые пролеты, це
ха сварных машиностроитель
ных конструкций Уралмашза
вода. На нашем снимке вы 
видите, как разгружается у 
очередная партия плит пере- у 
крытия для двенадцатого про
лета третьей очереди цеха- 
гиганта. 1

Фото М. АРУТЮНОВА.

« ВНИМАНИЕ СТАЛЕЛИТЕЙНОМУ »

ПРАВОФЛАНГОВЫЕ СТРОЙКИ
В декабре прошлого года на строительстве второй очереди 

блока цехов сварных машиностроительных конструкций было’ 
объявлено социалистическое соревнование за быстрейшее 
окончание основных работ по трем пролетам. Каждой из че
тырнадцати бригад были вручены конкретные задания и опре
делены сроки окончания работ. Перед самым Новым годом на 
совместном заседании объединенного постройкома треста и 
штаба стройки были подведены итоги этого соревнования. 

•Лучшие бригады, те, которые выполнили все условия социали
стического соревнования, были награждены денежными 
премиями.

Среди них бригада коммунистического труда бетонщиков 
Д. Городилова, бригады, борющиеся за звание коммунистиче
ских: плотников — С. Борисова, бетонщиков — Н. Гринько, 
монтажников — М. Гаврилова, комплексная бригада Н. Афа- 
насенкова, бригады маляров—Л. Вековшининой, штукатуров— 
тов. Демидова.

Была отмечена хорошая работа прорабов К. Бейтанса и 
С. Котова.

Эти люди и по сей день работают с огоньком, они — право-
фланговые стройки. В. ОРЛОВ,

председатель постройкома 24 стройуправления.

-г* АК называлась коррес- 
I понденция, опубликован- 
* ная в одной из страниц 

нашей газеты, посвященной хо
ду строительства новых цехов 
Уралмашзавода.

Нам отвечают заместитель 
; директора завода по рекон

струкции тов. Лебедев и секре
тарь парткома Уралмашзавода 

1тов. Потапов. Они пишут:
«Проводимая на Уралмашза

воде реконструкция сталелитей
ного цеха имеет жизненно важ
ное значение для завода. Это 
серьезная задача и она может 
быть решена только совместны
ми усилиями строителей, мон
тажников, самого завода.

В статье «Внимание стале- 
влитейному» правильно вскры

ваются недостатки стройки. Бо
лее того, на наш взгляд, недо-

статки эти указаны еще не 
все.

Правильно, что много недо
статков имеется со стороны за
вода. Составленный график из
готовления нестандартного обо
рудования на конец 1962 года 
выполнен неполностью. У за
вода имеются определенные

По следам наших 
выступлений

трудности, так как помимо ос
новной программы и изготовле
ния оборудования для сталели
тейного цеха, много оборудова
ния готовится для цеха сварных 
машиностроительных конструк
ций, шесть пролетов которого 
уже эксплуатируются, а три 
будут сданы в ближайшее 
время.

В настоящее время директо
ром завода приняты меры для

ускорения производства нестан
дартного оборудования.

В статье неправильно указа
но, что на стройке нет предста
вителя завода. Он выделен еще 
два года назад и находится не
посредственно на строительст
ве. Им является начальник ком
плекса — заместитель главного 
металлурга завода тов. Кова
лев.

Общественные организации и 
партийный комитет завода по
вседневно занимаются вопроса
ми реконструкции и в оператив
ном порядке решают многие во
просы, связанные с ней. Парт
ком в истекшем году неодно
кратно рассматривал эти вопро
сы на своих заседаниях.

Однако указанных мер, оче
видно, недостаточно, поэтому и 
дирекция завода, и партийный 
комитет будут принимать более 
решительные меры, чтобы уско
рить реконструкцию предприя
тия.

О-

Крепкие рабочие трудолюбивые парни. Все они работают в бригадах тт. Пахнина и Бояркина из Уралэлектромонтажа. 
Сколько электрооборудования смонтировали они за то время, пока строится цех сварных машиностроительных конструк
ций! Фото М. Арутюнова.

Новогодние вечера, елки
В новогодние праздники в 

тресте Уралмашстрой прове
дено несколько вечеров, дет
ских праздников. В общежи
тии по улице Краснознамен
ной на вечере жильцам было 
вручено переходящее Крас
ное знамя объединенного по
стройкома и комитета ВЛКСМ 
и денежная премия за лучшие 
показатели в смотре-конкурсе 
общежитий. Веселые новогод
ние вечера состоялись в об
щежитиях № 13 и 17 по Чер
ниговскому переулку. Около 

пятисот детей уралмашстро
евцев побывали на новогод
ней елке во Дворце культуры 
строителей имени -Горького.

А. САВИНОВ, 
председатель объединенного 

постройкома.



I • ДЕТСКИЙ КОМБИНАТ ИЗ КРУПНЫХ ПАНЕЛЕЙ 
• ПОСТРОЕН КОЛЛЕКТИВОМ 11 УПРАВЛЕНИЯ 
• СДАН В ЭКСПЛУАТАЦИЮ НА «ОТЛИЧНО»

Вести с автобазы
Первые рейсы

Первые рейсы в новом году... 
Их уже немало у шоферов.

Вот вернулся с линии после 
смены шофер самосвала ГАЗ-93 
Александр Дмитриевич Батин. 
В 1963 году он отметит двад
цать девять лет своей шофер
ской работы.

Войдя в диспетчерскую, он 
рассказал о прошедших первых 
днях нового года:

— Они являются хорошим 
продолжением будней старого 
года, — сказал А. Д. Батин. — 
Снова я работаю в пятнадцатом 
управлении треста Жилстрой. 
Год начался неплохо. Сегодня, 
к примеру, перевез 10 тонн ра
створа, 7,5 тонны строительно
го материала.

Не хуже поработали Н. М. 
Михайлов и Ф. П. Никифоров 
на своих ЗИЛ-585.

Хорошими трудовыми успе- 
хами отмечают первые дни г<>-
да
зы

и другие водители автоба- 
№ 4.

Новоселье
мастерских

Собственно, новоселье со
стоялось еще в конце прошлого 
года. Тогда много было сделано 
ио улучшению ремонтной базы, 
технического обслуживания ав-
томобилей. Из старых, тесных
помещений мастерские были пе-
ремещены 
устроенные.

в новые, благо-

8 ЦЕНТРЕ свердлов
ских «Новых Чере
мушек» — в 21 квар

тале да Вторчермете вы
росло новое эксперименталь-
ное здание
стране 
детский

; — первый в 
крупнопанельный

комбинат, вклю-
чающий детсад и ясли на 
140 мест.

Особенностью выстроен
ного здания является то, 
что оно выполнено в кон
струкциях, которые приме
няются в полносборном 
промышленном строительст-

чественной глазурованной 
плиткой. Широко применен 
специальный цветной ре- 
лин, лестницы, включая сту
пени и поручни, отделаны 
цветным полихлорвинилом, 
дверные ручки и вентиля
ционные решетки выполне
ны из цветного полистирола.

Государственная комис
сия высоко оценила труд 
строителей и приняла новое 
здание в эксплуатацию с 
отличной оценкой. Строи-

осуществлено по инициати
ве и под руководством глав
ного инженера Свердловск- 
горстроя Е. А. Ворошилина.

Проект эксперименталь
ного здания выполнен 
Овердлоблпроектом, мастер
ской № 2 Я. В. Мокина, 
главный конструктор М. П.

таких здании, которые по
всеместно пока еще выпол
няются из штучных материа
лов. Опыт эксперименталь
ного строительства помазал, 
что монтаж коробки здания 
может быть выполнен в 
очень сжатые срони и при 
соответствующей заводской

5

Тафф, архитектор 
Камчаткин, при

н. в. 
участии

ЦНИИЭП жилища и Гбр- 
стройпроекта (г. Москва).

Итоги экспериментального

ве. В таких же 
струкциях намечается 
ществить в текущем

кон- 
ОСУ“ 
году

строительство эксперимен
тальной крупнопанельной 
школы на 960 мест и еще 
трех детских учреждений, а
также приступить 
тельству первого 
крупнопанельного

к строи- 
в стране 

общест-
венно-торгового центра.

Экспериментальный дет
ский комбинат имеет не
сколько необычный для та
ких учреждений архитек-
турный облик, 
из себя здание

представлял
с

кровлей, сплошным 
ным остеклением и

плоской 
ленточ

етен ами

I

из крупных панелей длиной 
до 6,5 метра.

Внутренние помещения 
впечатляют обилием света, 
яркой отделкой и щедрым 
применением новых строи
тельных материалов из пла
стических масс-

Полы во всех детских 
комнатах и зале выполнены 
из разноцветной полихлорви
ниловой плитки, душевые и
санузлы облицованы 
стирольной плиткой
расцветок, мойки, 
постирочная —

поли- 
ярких 

КУХНЯ,
высокока-

МНОГО уже лет из стен 
строительного училища 
№ 18, расположенного 

на Эльмаше по улице Шефской, 
наши строительные тресты и 
организации получают новые 
кадры широкого профиля.

Но они же должны и способ
ствовать успешному их обуче
нию. Приятно привести приме
ры, когда, собственно, так и по-

\^/^777777/777777777^7777777777^7^777М/77Х7777777777Г777777<Л!' ПЕРВЫЙ В СТРАНЕ
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тельство осуществлено уп
равлением № 11 треста Юж- 
горстрой под непосредствен
ным наблюдением главного 
инженера этого управления 
И. Б. Фиша и прораба В. К. 
Шипаева, которые вложили 
много инициативы, труда и 
энергии и хорошо справи
лись с поставленными перед 
ними задачами. На стройке 
отлично потрудились бпига-

строительства будут в бли
жайшее время рассмотрены 
Госстроем СССР, который 
даст заключение о возмож
ности утверждения нового 
проекта как типового в со
ставе комплексной серии 
1-468 или предложит про
должить экспериментальное 
строительство.

Первые итоги выполнен-
ды: монтажников
Дюкина, 
А. С.

В. Д.
ного экспериментального

штукатуров —
Голубовой, плотни-

ков — тов. Мельникова, ма
ляров — И. М. Пахтусова, 
облицовочники тт. Овечкин, 
Сираев, Нечаев, бригады 
сантехников Анатолия Ка
дочникова, электриков А. К. 
Глазунова. Строительство

готовности сборных 
рукций трудозатраты 
виды строительных 
а следовательно, и 
выполнения их резко 
тятся.

(
I

сроки S

конст- 
на все 
работ,

сокра-

Продолжение эксперимен-
тального строительства
текущем году, 
ветственность 
ложится на 
выполняющий строительство
крупнопанельной школы и
двух 
даст

детских учреждений,
возможность ононча-

строительства хотя и под
тверждают необходимость 
дальнейшей работы по со
вершенствованию проектных 
решений, но также свиде
тельствуют о их принципи
альной правильности и целе-

тельно подготовить основу и 
решить назревший вопрос 
перехода на массовое строи
тельство полносборных круп
нопанельных зданий общест
венного и культурно-бытово
го назначения в Свердлов
ске.

В. ИМШЕНЕЦКИИ, * 
начальник технического 

отдела Свердловск- 
горстроя.

НА СНИМКАХ: ввер
ху — крупнопанельный дет
ский комбинат в стадии 
строительства; внизу —

сообразности. Достигнута
основная задача — индуст
риализация строительства

здание 
после 
делки.

детского комбината
окончательной от-

Фото А. МУСИНА.

БУДУЩИЕ СТРОИТЕЛИ
УЧАТСЯ... КОПАТЬ ЗЕМЛЮ

лучается. Несколько 
месяцев назад из это
го училища в само
стоятельную жизнь 
получила путевку
группа столяров, про
ходившая практику в одном из 
цехов деревообрабатывающего 
завода. И сейчас они неплохие 
рабочие. Так. например, недав
ний выпускник Ю. Н. Бахме
тов сейчас уже является хоро
шим производственником, любя
щим свое дело. Ю. Н. Бахметов 
продолжает учебу в вечерней 
школе.

Преподаватели училища 
стремятся выполнить свой ос
новной долг — дать как мож
но больше учащимся знаний, 
привить любовь к будущей про
фессии. В этом можно убедить
ся, стоит лишь побывать на за
нятиях.

Но встречается еще ряд серь
езных недостатков в обучении. 
У плотников нет помещения 
под мастерскую, каменщикам 
негде бывает практиковаться.

Вот тут-то мы и подошли к во
просу, когда еще далеко не все 
руководители трестов и управ
лений сознают важность прак
тики для будущих специали
стов.

Об этом рассказал нам заме
ститель директора училища 
Г. С. Куфко.

Бывают случаи, что учащих
ся используют на объектах не 
по назначению, превращают в 
землекопов. Так поступили с

каменщиками в 89 тресте. Вот 
и учатся будущие специалисты 
копйть землю.

А управление № 9 этого тре
ста сейчас вообще отказалось 
от каких бы то ни было практи
кантов. То же самое можно 
сказать и про трест Жилстрой.

Как правило, руководители 
управлений и трестов обра
щаются в училище за помощью 
лишь в тех случаях, когда на 
стройках назревает штурм. То
гда в училище звонят без конца 
телефоны: требуются, требуют
ся, требуются...

С. ДЕНЬГИН.

Газета выходит 
в среду и субботу

Но как при всяком ново
селье, не все сразу устраивает
ся. В мастерских надо устано
вить подъемники, на поточных 
линиях ТО-1 и ТО-2 — домкра
ты, в кузнице—пресс, пневмо-, 
молот.

— Работа в новом году на
чалась неплохо, — рассказал 
начальник мастерских И. М. 
Ромейко. — В первые дни прове
ли текущий ремонт 24 машин и 
техническое обслуживание 32 
автомобилей.

Дебют 
самодеятельности 
Раньше не было условий для^ 

занятий кружков художестве'н-
нои самодеятельности, 
же для выступлений 
хороший большой зал 
ной.

Под новый год, 
состоялся дебют

30

Теперь 
имеется 
со сце-

декабря,
самодеятель-

I
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| Телевидение

ЧЕТВЕРГ, 10 ЯНВАРЯ
= 18.00 — Объявление про-
= граммы. 18.05 — Телевизион- 
X ные новости. 18.20 — Для ра- 
3 ботмиков сельского хозяйства.
= 18.50 — Музыкальный антракт. 
— 19.00 — Передача «Экономика 
Е и технический прогресс». 
_ 19.40 — Передачи из Москвы.
5 Для детей «Самый юный ком- 
= повитою». 20.30 — Показывает 
X 'Свердловск. «Это дает хи- 
- мня» — научно-популярный 
— фильм. 21.00 — Передачи -из 
~ Москвы.
= ПЯТНИЦА, 11 ЯНВАРЯ
~ 10.00 — Телевизионные но-
S вости. 10.10 — Хуиожествен- 
~ ИЫй фильм «Мой младший 
- брат». 14.00 — Передачи из 
z Москвы. Кинорепортаж о на- 
= ших днях. 18.00 — Объявле- 
~ ние программы, 18.05 — Теле- 
X визионные новости. 18.20 — 
- Решения Пленума в жизнь. 
= «Автоматизированный 'РУД- 
“ инк». 18.45 — Музыкальный
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Тин. из-ва «Уральский ^рабочий». Свердловск, проспект Ленина. 49

ных артистов. Павел Иванович 
Викторов, водитель служебного 
автобуса, пел русские народные 
песни. Дружными аплодисмен
тами встретили зрители испол
нительницу эстрадных песен 
бухгалтера Нину Александров
ну Федосову. Аккомпанировали 
им на аккордеоне Дмитрий Ва
сильевич Гарпушкин, инженер 
по технике безопасности, и на 
баяне — шофер Владимир Чу
дов.

Диспетчер Елена 
Башкатова прочитала

Петровна

стические рассказы и
юмори- 
басни.

Секретарь В. Н. Минеева и на
чальник третьей автоколонны 
В. А. Зябликов выступили с 
интермедией. Механик В. Ост-
ров организовал аттракционы.

Лучшая пора 
для рыболовов

Так говорят рыбаки автоба
зы. Самый заядлый из них шо- х 
фер В. Г. Корольков брал от^т 
пуск зимой, чтоб вдоволь поры
бачить. Наловил немало оку
ней и щук.

Почти каждое воскресенье 
выезжают любители за город.

Это братья Степан Никитич и 
Василий Никитич Игнатенко, 
шофер Иван Салагаев, пенсио
нер Гусев, техник А. А. Ряпу- 
сов и другие.

П. НИКОЛАЕВА.
ИППШППППППППШПИППШПППНп

антракт. 18.50 — По вашим 
письмам, друзья! 19.20 — Пе 
редачи из Москвы. Для детей. 
Кукольный спектакль «Лесные 
часы». 20.15 — Телевизионные 
новости. 20,30 — Показывает 
Свердловск- Чехословацкий 
художественный фильм «Ре
портаж с петлей на шее». 
22.00 — Музыка нашей стра
ны. Украина. 22.40 — Навстре
чу Всесоюзному съезду кине- 
матографистов. «Покорившее 
весь .мир». 23.50 — Вести с те- 
лепрафной ленты.

СУББОТА, 12 ЯНВАРЯ
17.55 — Объявление про

граммы. 18.00 — Передача из 
Москвы. Для школьников «Ве
селая суббота». 19.00 — Пока
зывает Свердловск. Телеви
зионные новости. 19.20 — «В 
крупу семьи». 20.10 — Погово
рим, подумаем. поспорим. 
Просмотр и обсуждение худо
жественного фильма «Мой 
младший брат». 22.25 — «Окна 
сатиры». 22.45 — Музыкальная 
передача «Новая жизнь — но^, 
вые песни». 23.50 — Вести с 
телеграфной ленты.
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